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DELIBERAZIONE  N° 88   DEL 16/06/2020  

 

X  Seduta ordinaria in videoconferenza - mediante collegamento telematico a distanza                                                

 

OGGETTO: Approvazione verbale relativo alla seduta del  10/06/2020 

 
L’anno duemilaventi  il giorno 17 del mese di Giugno alle ore 9.48  in Palermo, Convenzionalmente nella sala Consiliare della Sede 

Circoscrizionale sita in via F.sco La Colla n. 48  si è riunito, in seduta pubblica il Consiglio Circoscrizionale, convocato a norma delle 

vigenti norme di legge statutarie e regolamentari, dal Presidente con avviso  n° 652242 del  11/06/2020. 
Dal verbale della seduta, al momento dell'adozione del presente provvedimento, il Consiglio Circoscrizionale risulta 

composto di seguenti Consiglieri: 

 

             Il  Presidente Presenti Assenti 

1 Santangelo Antonino  x 

             I Consiglieri   

2 Adelfio Giovanni X  

3 Bruschetta Saverio X  

4 Gulemi Andrea X  

5 Ilardi Alfredo X  

6 Prester Antonino X  

7 Quartararo Giuseppe X  

8 Rappa Giovanna X  

9 Tarantino Salvatore X  

10 Terranova Francesco X  

 TOTALE N° 9 1 

 

Presiede la seduta  Il Vice Presidente: Andrea Gulemi 

Partecipa e assiste in qualità di Segretario: Dott.ssa M. C. calderone 

 

Signed by ANDREA GULEMI
on 18/06/2020 07:31:35 CEST

Signature Not Verified
Signed by MARIA CONCETTA
CALDERONE
on 18/06/2020 09:31:44 CEST

Signature Not Verified



 

 

                                              IL CONSIGLIO DELLA III CIRCOSCRIZIONE  

 

 

Visto l’allegato verbale della seduta del consiglio circoscrizionale del 10/06/2020                                   
 

 

Dato atto che lo stesso è corredato del parere di regolarità tecnica prescritto dall’art.1 della L.R. 48/1991,  
successivamente sostituito dall’art.12 della L.R. 23 dicembre 2000,  n.30. 

 

 

Dopo lettura dello stesso ed opportuna discussione; 
 

 

Ritenuto che il verbale di che trattasi è meritevole di approvazione; 

 

 

Con votazione resa e verificata per alzata di mano, con l’ausilio dei Consiglieri  
 

Scrutatori  Prester, Tarantino, Quartararo  il risultato è il seguente : 

 

Presenti        n.°  9 

 

Votanti     n.°  9 

 

Voti favorevoli  n.°  9 

  

Astenuti     n.°  0 

 

Voti contrari    n.°  0 

 

 

                                                        DELIBERA 
 

 

 

Il verbale del 10/06/2020 è approvato all’unanimità/maggioranza, alla presente deliberazione. 
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COMUNE DI PALERMO 
AREA SERVIZI AI CITTADINI 

 SETTORE SERVIZI AI CITTADINI  

TERZA CIRCOSCRIZIONE 

   Verbale del 10/06/2020 

L’anno 2020, il giorno dieci  del mese di Giugno, alle ore 9,00, si è riunito il Consiglio 

Circoscrizionale della Terza Circoscrizione, con modalità telematiche mediante 

collegamento “a distanza” ai sensi dell’art. 73, comma 1, del Decreto Legge n. 18 del 

17/03/2020 e ai sensi delle circolari nn.° 8, 10 e 11 dell’Assessorato delle Autonomie Locali 

– Reg. Siciliana, nonché della disposizione n.° 7 del 24 marzo 2020 del Presidente del 

Consiglio Comunale di Palermo, e con avviso di convocazione prot. n.° 620783 del 

25/05/2020, per procedere alla trattazione degli argomenti all’O.d.G. 

Presiede la seduta il  Vice   Presidente Andrea Gulemi. 

Partecipa, in qualità di Segretario, il Funzionario Amm.vo Maria Concetta Calderone. 

Redige il verbale il Coll. Prof. Amm.vo, Sig.ra Giuseppa Sarrica. 

Il Presidente, alle ore 9,20, apre la seduta e procede alla chiama dell’appello: risultano, 

pertanto, presenti i Sigg. Consiglieri: Adelfio, Bruschetta, Gulemi, Ilardi, Prester, 

Quartararo, Rappa, Tarantino e Terranova. Risultano presenti 9 Consiglieri.                 

Verificata la presenza del quorum strutturale per la validità della seduta, il Presidente 

pone in votazione il Collegio degli scrutatori nelle persone dei Consiglieri: Adelfio, Ilardi e 

Terranova. La nomina dei suddetti scrutatori è approvata all’unanimità dei presenti. 

Il Presidente passa alla trattazione del I punto all’O.d.G., ovvero “Comunicazioni del 

Presidente”, indi dà   lettura di alcune richieste inviate al Presidente, per il successivo 

inoltro alle aziende competenti:  

• “Richiesta rimozione rifiuti ingombranti in Via Felicia Impastato”, a firma del 

Consigliere Tarantino; 

• “Sollecito rimozione rifiuti ingombranti in Via Brasca, angolo Via S. Maria di 

Gesù”, a firma del Consigliere Terranova; 

• “Richiesta rimozione carcassa autovettura abbandonata in Villagrazia, incrocio Via 

Emily Balch”, a firma del Consigliere Quartararo. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Quartararo, che vuole far presente al Consiglio 

le  situazioni reiterate tante volte relative alla problematica dell’illuminazione pubblica, che 

insiste sul territorio circoscrizionale e, specificatamente in Via Campisi,Via Buonriposo,Via 
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Oreto, che sono al buio  e per le quali  sono state fatte tante richieste ma cui l’Azienda ha 

sempre risposto nello stesso modo. Nella passata consiliatura, l’azienda rispondeva sempre  

che il guasto era  dovuto ai trasformatori mentre adesso, per magia,  non si  parla più di 

trasformatori ma di  lampade ai vapori di mercurio.  Sembra assurdo ma porta l’esempio di 

Via Oreto, dove vi sono ben 7 punti luce bilampada, nel tratto che va dal Ponte Oreto a Via 

Buonriposo, ovvero 14 lampade spente: si deve pensare che si tratta solo delle lampade 

oppure non è  stata fatta un’adeguata verifica? In base al censimento da lui stesso effettuato, 

ci sono 30 punti luce spenti e appare impossibile che siano tutti per causa delle lampade. 

L’azienda replica che l’intervento è in programmazione e si stanno facendo sperimentazioni 

per un nuovo tipo di lampade. Propone di invitare il Dott. Butera per sollecitare e  capire 

quali siano i termini e le modalità di questi interventi e possibilmente  insieme all’Ing.  

Cairone,   Responsabile dell’Ufficio Innovazione,  perché magari si parlerà   di  nuove 

lampade in sperimentazione, cosa che è fuori contratto e rientra nella  manutenzione 

straordinaria, per cui è bene sia presente, per avere risposte certe. In considerazione di 

quanto è accaduto, i  ragazzi, chiusi da diverso tempo in casa, adesso la sera vogliono uscire 

ed avere le strade al buio è problematico: dovrebbero poter uscire in sicurezza. Sprona il 

Presidente a procedere con questi inviti. 

Il Presidente ribadisce che la situazione è nota al Consiglio, in quanto più volte sono 

state presentate lamentele, pertanto, condivide la proposta del collega di invitare il 

Presidente dell’Azienda e, anzi,  propone di invitare l’intero Consiglio di   amministrazione, 

in quanto formato da componenti politici e anche loro devono assumersi le proprie 

responsabilità. Il Dott. Butera aveva assicurato che ci sarebbe stata discontinuità sulla 

situazione  ma non è stato così. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Bruschetta, per richiamare l’attenzione del 

Consiglio  sulla problematica dell’illuminazione pubblica che insiste da tanto tempo in Via 

Orsa Minore, incrocio Via Oreto; furono tolti i pali in Via Paratore e in Via Orsa Minore 

ma, a distanza di un anno, i pali in Via Paratore e Via Sonnino sono stati reinstallatati 

mentre in Via dell’Orsa Minore ancora no, creando disagio ai residenti: togliere due punti 

luce in una strada larga significa lasciarla al buio. Propone di portare all’attenzione dell’Ing. 

Cairone anche tale problematica. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Adelfio, specificando che la problematica 

dell’illuminazione riguarda quasi tutte le zone circoscrizionali; esistono strade al buio da 
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diversi mesi  per cui è necessario l’invito a chi di competenza, per avere spiegazioni  chiare 

e non  restare sospesi sempre nell’oblio. 

Il Presidente afferma di avere avuto segnalazioni da parte dei residenti di pali inclinati. 

nella zona di Falsomiele. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Ilardi, per comunicare che l’Azienda AMG ha 

riacceso il punto luce in Via Barresi al civico n.° 6. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Quartararo, specificando che, nella seduta 

precedente, l’Azienda aveva risposto che erano stati riaccesi due punti luce in prossimità di  

Via La Colla mentre, per quanto riguardava il disservizio in Via Oreto e Via  Buonriposo, il 

guasto era da attribuire alle lampade ai vapori di mercurio, fuori produzione dal 2015; 

pertanto, l’azienda sta avviando una sperimentazione; riguardo alla disfunzione che insiste 

su Via Campisi aveva detto che riguardavano  le  armature e che l’intervento era in 

programmazione. Ci si chiede di quanto tempo abbiano bisogno,considerato che sono ormai 

spenti da quasi sei mesi.  

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Terranova, che sottolinea che, a fronte di un 

punto luce che viene riparato, ci sono decine, per non dire centinaia, di intere vie al buio: si 

tratta di impianti ormai obsoleti e fatiscenti ma manca una reale programmazione. Egli 

stesso ha fatto diverse segnalazioni per un punto luce di cui non si riesce ancora a capire se 

sia spendo per le lampade o per le armature che non funzionano: si riferisce a Via Barresi; la 

gente poi attribuisce le colpe di quanto non funziona ai consigliere circoscrizionali, sebbene 

si facciano tante richieste. 

Il Presidente replica che alla base di tutto c’è il problema noto di affrontare soltanto gli 

interventi straordinari; pertanto propone di invitare la commissione Consiliare Comunale 

competente, per sapere quali siano le risorse stanziate per l’Azienda AMG, in quanto verrà 

sicuramente detto che l’azienda .può fare solo manutenzione ordinaria.  

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Terranova, che dichiara che la 

programmazione degli ammodernamenti rientra nella manutenzione straordinaria, che 

dipende dal Comune, per cui appare opportuno invitare qualcuno.  Inoltre propone alla 

Presidenza che, considerato  il deposito di materiali ingombranti che insiste su Via Brasca, 

nella prossima seduta di prelevare una sua mozione  riguardo l’installazione delle video 

trappole/telecamere in Via  Brasca, angolo Via Santa Maria di Gesù, perché ormai risulta 

indifferibile prendere una soluzione. 
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Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Quartararo, che specifica che nell’ottica del 

rinnovo delle commissioni e della  ripresa dei lavori, vorrebbe fare un censimento delle 

discariche storiche che insistono sul territorio per iniziare a lavorare su questa problematica. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Prester, che sottolinea che si è parlato di 

illuminazione pubblica, si è parlato di rifiuti ingombranti ma non è stato affrontato il 

problema delle buche che insistono in Via Oreto, transennate e ormai divenute storiche,  

come quella di Via Campisi. Nella Circoscrizione è necessario portare  avanti azioni forti 

con la pretesa di essere ascoltati.  

Si passa al secondo punto all’Od.G., ovvero “Approvazione verbale della   seduta 

precedente”, con la lettura del verbale relativo al giorno 28/05/2020, che il Consiglio 

approva, alle ore 10,02,  per appello nominale, il cui esito è il seguente: Presenti 9; Votanti 

9; Voti Favorevoli 9. 

Si passa al III punto all’O.d.O. ovvero “Atti ispettivi e funzioni propositive” con la 

mozione avente per oggetto “Realizzazione prolungamento marciapiede laterale e 

incrocio marciapiede spartitraffico centrale in Largo del Dragone, incrocio Via 

Belmonte Chiavelli”, a firma del Consigliere Ilardi, prot. n.° 950307 del 27/07/2019, 

iscritta al punto dieci della griglia degli atti ispettivi. 

Illustra la mozione il Consigliere Ilardi, che specifica dove sia ubicata la via: il 

tratto di strada ricade in una zona caratterizzata da una elevata densità demografica, 

dove sono ubicate diverse attività commerciali; la zona è frequentata da pedoni e da 

tanti bambini, che frequentano la vicina scuola. Nei due lati della via non esistono 

marciapiedi e, inoltre, l’incrocio in questione risulta molto ampio e non 

regolamentato, inducendo le vetture a percorrere lo stesso in ogni direzione, con seri 

pericoli per l’incolumità dei cittadini. Spetterà ai tecnici constatare la fattibilità 

dell’intervento. Auspica che il Consiglio voti favorevolmente la proposta. 

Prende la parola il Presidente chiedendo se sia una strada pubblica e cosa si voglia 

ottenere esattamente con la mozione. 

Il Consigliere Ilardi risponde che la mozione ha scopo di installare i marciapiedi, 

perché attualmente largo del Dragone ne è privo, e di regolamentare l’incrocio. 
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Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Quartararo, che dichiara di conoscere il 

tratto in oggetto: l’incrocio in questione si presenta con sede stradale molta ampia e i 

pedoni hanno difficoltà ad attraversare; considerato anche che nelle vicinanze è 

ubicata una scuola dell’infanzia, occorre che l’incrocio venga regolamentato. Spera 

che l’amministrazione realizzi quanto richiesto, per salvaguardare l’incolumità dei 

cittadini. 

Chiede ed ottiene la parola la Consigliera Rappa, evidenziando che è una strada 

molto transitata e alla fine della via si trova anche un consultorio, per cui la 

realizzazione del marciapiede sarebbe a salvaguardia dell’incolumità dei pedoni; 

riguardo alla rotatoria nutre perplessità ma saranno i tecnici a stabilirne la fattibilità. 

Alle ore 10,02 esce il Consigliere Adelfio, sostituito nella funzione di scrutatore 

dal Consigliere Quartararo. Risultano presenti 8 Consiglieri. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Bruschetta, che condivide la proposta del 

collega di regolamentare quest’incrocio, affinché la zona è venga riqualificata e  

messa in sicurezza, per cui il suo voto sarà favorevole.  

Il Presidente pone ai voti la mozione, approvata alle 10,18 per appello nominale, il 

cui esito è il seguente: Presenti 8; Votanti 8; Voti favorevoli 8. 

Esauriti gli argomenti alle ore 10,18 il Presidente chiude la seduta. 

    Il Segretario         Il Presidente  

   Maria Concetta Calderone      Andrea Gulemi  

Signed by MARIA CONCETTA
CALDERONE
on 18/06/2020 09:38:56 CEST

Signature Not Verified

Signed by ANDREA GULEMI
on 18/06/2020 09:40:03 CEST

Signature Not Verified



CONSIGLIERI PRESENTI ASSENTI FAVOREVOLI CONTRARI ASTENUTI

ADELFIO GIOVANNI X X

BRUSCHETTA SAVERIO X X

GULEMI ANDREA X X

ILARDI ALFREDO x x

PRESTER ANTONINO x x

QUARTARARO GIUSEPPE X X

RAPPA GIOVANNA X X

SANTANGELO ANTONINO X

TARANTINO SALVATORE X X

TERRANOVA FRANCESCO X X

VOTAZIONE PER APPELLO NOMINALE

Seduta del Consiglio della Terza Circoscrizione del 17/06/2020 - Approvazione verbale realtivo alla seduta del 10/06/2020
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